

APRENDER

EL MOVIMIENTO DE LA ESCUELA MODERNA EN ESPAÑA

1. Hasta 1939

El profesor Jesús Sanz, de la Escuela Normal de Lérida, fue becado por un curso (¿en 1929?) al instituto J. J. Rousseau, de Ciencias Pedagógicas en Ginebra. Allí tuvo noticia del movimiento cooperativo de maestros en torno a Freinet. Al volver a España el profesor Sanz habló con el Inspector Herminio Almendros, con algunos alumnos y maestros receptores del progreso en la educación. De allí surgió un grupo de trabajo.

Herminio Almendros contacta con Freinet y en 1932 se publica su libro "La imprenta en la escuela". El libro tiene bastante eco y en Lérida fundan el grupo inicial de la Cooperativa Española de la Imprenta en la Escuela, que creó un órgano de aparición regular que se llamaba Colaboración. En el 33 se

celebra el primer Congreso en Huesca.

En 1934 Freinet participó en la Escola d'Estiu, organizada por la Generalitat en Barcelona. Al año siguiente el movimiento participaba nuevamente con la intervención de Costa que aportaba sus experiencias y clases prácticas.

Para finales de Julio de 1936 se preparaba el III Congreso, a celebrar en Manresa con un plan de trabajo que comprendía: la composición libre y la correspondencia interescolar, la enseñanza de la lectura por la imprenta en la escuela, las técnicas de ilustración, el fichero escolar... El Congreso no se pudo celebrar.

Al finalizar la guerra algunos de los maestros de Escuela Moderna como Ramón Costa, Patricio Redondo se exiliaron a Méjico, Herminio Almendros a Cuba, otros a Francia y otros murieron en la contienda.

